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Introduzione 

Care consocie e cari consoci, con queste poche pagine riteniamo 
doveroso manifestarvi la nostra disponibilità ed il nostro impegno, mossi 
da un esclusivo spirito di servizio, a guidare il nostro Circolo 
per il quadriennio 2025-2029.

Crediamo sia necessario rappresentare le nostre idee ed i nostri progetti, 
sia per consentire a ciascuno di voi di conoscere preventivamente 
il programma di lavoro di chi si candida a rappresentarvi, sia per raccogliere 
nuove idee e spunti di riflessione.

Il prossimo quadriennio sarà interessato da due temi di particolare rilievo:

il Centenario del nostro sodalizio, fondato nel 1926, che nel 2026 dovrà essere 
celebrato con modalità adeguate alla nostra storia e all’importanza 
che il Circolo del Tennis Palermo ha sempre rappresentato nel panorama 
sportivo cittadino.

il rinnovo della Concessione che scadrà nel 2027 e il cui esito, è superfluo 
evidenziare, sarà di vitale importanza per il futuro di tutti noi. Un punto su cui 
sarà indispensabile lavorare sin da subito con le autorità competenti.
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Il Centenario

Il Circolo del Tennis Palermo, del quale rivendichiamo con orgoglio 
la denominazione a dispetto di chi lo nomina CT1, il prossimo anno compirà 
100 anni. Un evento storico, pochi sono, infatti, i circoli tennistici che possono 
vantare la nostra stessa storia, la nostra tradizione e il nostro palmares. 
Crediamo che ogni socio, ciascuno di noi, debba sentirsi parte integrante di 
questo evento che vogliamo caratterizzi l’intero 2026 con tantissime iniziative.

Il Comitato Organizzatore sarà composto dalla Deputazione e dai precedenti 
Presidenti. Chiederemo a tutti coloro che vorranno dare il proprio contributo 
di partecipare attivamente sia alle attività organizzative sia agli eventi. 
Nelle nostre intenzioni, dovrà essere un anno capace di riaffermare ancora 
di più il nostro Circolo, non solo come punto di riferimento tennistico 
sul territorio, ma anche come spazio dedicato ad iniziative culturali, sociali 
e solidali. 

Sarà coinvolta, naturalmente, anche la Federazione Italiana Tennis e Padel, 
attraverso il Comitato Regionale e i massimi vertici italiani; rappresenteremo 
alle Autorità nazionali, regionali e cittadine invitate come in questi cento anni 
il Circolo del Tennis abbia saputo sistematicamente primeggiare ad ogni livello 

Organizzeremo mostre, filmati, incontri con tutti gli atleti che hanno fatto la 
storia del club; avremo, inoltre, una linea di abbigliamento dedicata pensata 
per richiamare l’eleganza dei colori sociali.

Il Rinnovo della Concessione

Come è noto, il nostro Circolo sorge su un terreno pubblico. 
Nel 2027, come detto, scadrà l’attuale Convenzione ed il nostro primario 
impegno sarà lavorare ad un rinnovo che consenta di programmare 
nel tempo tutte le attività.

A tal proposito, ci proponiamo di anticipare i contatti con le Autorità 
competenti. È anche per questa ragione se tra i membri della nostra squadra 
contiamo personalità di assoluto rilevo professionale, che ben conoscono 
la storia ed i dettagli della Concessione e ne cureranno ogni aspetto. 

Siamo ben consapevoli che il futuro del Circolo del Tennis Palermo passa 
attraverso il rinnovo della Concessione, questo rappresenterà l’obiettivo 
principale del nostro mandato.
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Lo Sport 

Come saprete, il nostro Circolo si è sempre contraddistinto per un forte 
impegno in ambito sportivo. Lo testimoniano i risultati raggiunti fino a qui, 
a tutti i livelli, il cui merito va certamente ripartito tra coloro che hanno 
contribuito al loro conseguimento: Deputazioni precedenti, tecnici, atleti. 
È da questo patrimonio che desideriamo ripartire, prestando la massima 
attenzione non solo al bilancio, ma anche alla valorizzazione dei soci 
e dei loro figli, che costuitiscono un vero patrimonio presente e futuro 
per il club. Se, infatti, attraverso queste attività, emergeranno 
dei campioni, noi ne saremo orgogliosi, ma saremo ancora più felici se 
riusciremo a costruire un vero movimento di giovani atleti, capaci di percepire 
il Circolo non solo come un luogo dove ci si allena, ma una vera seconda 
casa. Vogliamo che lo spirito di appartenenza, il rispetto verso gli avversari, 
la correttezza ed i fair play, siano i segni distintivi di tutti gli atleti, dai più 
piccoli ai più adulti. Allenarsi, partecipare alle competizioni per il Circolo Tennis 
Palermo, deve rappresentare, per tutti, un motivo di orgoglio.

A nostro avviso, sarà necessario avviare un’azione innovativa, 
sia nel settore tecnico sia nella struttura delle attività agonistiche. 
Sarà necessario razionalizzare le risorse (tecnici, atleti, gestione dei campi 
e le rispettive fruibilità). Per farlo, occorrerà ricercare e ingaggiare un Direttore 
Sportivo, senza che ciò comporti alcun aggravio economico, il cui contribuito 
sarà essenziale nella programmazione e nel coordinamento delle attività. 
Vorremmo, inoltre, proseguire le attività di vertice che hanno visto il nostro 
club centrare ben tre finali della massima serie nazionale, la Serie A, negli 
ultimi tre anni, trasformando gli incontri disputati nella nostra sede in veri 
e propri “eventi” che coinvolgano sponsor, i ragazzi della Scuola Tennis 
e delle scuole cittadine. Tutto ciò, guardando sempre ad un corretto 
bilanciamento tra entrate ed uscite.

Se ci saranno opportunità e possibilità economiche, lavoreremo per fare 
in modo di riportare il Torneo Internazionale al Circolo e riprendere quella 
tradizione che ci ha reso noti in ogni angolo del mondo. 

 Di seguito sintetizziamo alcuni elementi del nostro programma, che avremo 
 il piacere di illustrare anche nel corso di una serie di incontri con tutti coloro 
 che saranno interessati. Durante questi momenti di confronto, vorremmo 
 promuovere un dialogo attivo con gli altri candidati, in un’ottica di 
 trasparenza e chiarezza su quanto ci si propone di mettere in atto.
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Svilupperemo l’attività di ricerca di giovani talenti con selezioni nelle scuole 
cittadine, apporteremo delle modifiche al reclutamento e alla partecipazione 
dei non soci all’agonistica, coniugando le necessità delle competizioni con la 
necessaria struttura del tessuto sociale del club.

Vogliamo arricchire le attività tennistiche per i soci, in particolare per coloro 
che non partecipano alle attività agonistiche, attraverso tornei sociali 
cui potranno accedere tutti. Vogliamo far sì che il Circolo sia vissuto anche 
nelle ore serali con tornei a squadre, tornei nel campo coperto e sulle superfici 
diverse dalla terra rossa. 

Abbiamo in animo di rivitalizzare il torneo sociale. Il nostro è un Circolo 
dedicato al tennis ma non possiamo sottovalutare che, da anni, molti soci 
frequentano per dedicarsi al padel – anch’essa attività istituzionale -, al nuoto 
ed alla palestra. Sono attività importanti che vanno sviluppate con servizi 
dedicati e spazi adeguati. Forniremo un servizio di video-registrazione su 
alcuni campi per consentire a chiunque di rivedere i propri match e per scopi 
didattici.

Anche per il padel prevediamo di incrementare l’attività e di organizzare 
con maggiore frequenza dei tornei per i soci e per i più piccoli; proseguiremo 
nell’organizzazione di corsi per i neofiti e per i più giovani, con un particolare 
attenzione alle donne.

 Il nuoto
 La nostra piscina riscaldata è un altro impianto che rende il Circolo uno 
 spazio polivalente; sempre più soci ne sono i frequentatori, sia seguendo 
 corsi tenuti a cura dei tecnici sia individualmente. L’obiettivo è potenziarne 
 le attività e, al tempo stesso, garantire un servizio migliore che riguardi 
 l’intera gestione degli spogliatoi. Torneremo, in altra parte del programma, 
 sulle modifiche che intendiamo apportare alla piscina per consentire un 
 risparmio del consumo d’acqua e una messa in sicurezza della piscina 
 stessa e dell’area limitrofa.

 La Palestra e le altre attività, i corsi di pilates, la ginnastica 
 Non sappiamo se, alla data di presentazione di questo programma, 
 l’attuale Deputazione avrà deliberato o meno di avviare i lavori 
 per la nuova palestra; com’è normale che sia, ne rispetteremo le decisioni 
 e ci adopereremo per sfruttarne al meglio l’eventuale realizzazione. 
 Laddove non ne fosse stata deliberata la realizzazione, indiremo 
 un concorso di idee, sia tra i soci professionisti (architetti e ingegneri) 
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 sia con risorse esterne, per una ridefinizione degli spazi che attualmente 
 sono a vario titolo adibiti a palestra. Infatti gli spazi coperti a disposizione 
 della collettività non sono molti ed è indispensabile poter gestire 
 contemporaneamente attività agonistiche, attività sociali e spazi dedicati 
 ai più piccoli. Particolare attenzione sarà prestata, invece, alla sicurezza
 in palestra ed al suo utilizzo.
 Valorizzeremo e renderemo coerenti gli spazi disponibili con tutte le attività 
 che non sono più considerate soltanto di contorno come il Pilates ed i corsi 
 di ginnastica, garantendo maggior fruibilità ai soci.

Gli Interni

Desideriamo intervenire sulle numerose attività che il Circolo svolge per 365 
giorni all’anno e per almeno 15 ore al giorno, distribuendo il lavoro interno 
in misura adeguata a sostenere i carichi nelle ore di maggior affluenza. 
Questo sarà possibile attraverso un controllo più efficiente degli accessi 
che intendiamo migliorare anche con l’introduzione della tecnologia, oltre che 
con il contributo di tutti nel seguire le previsioni statutarie. 
Ci adopereremo, senza che ciò comporti oneri aggiuntivi, nel ricercare 
ed ingaggiare una figura professionale che gestisca e coordini tutte le attività 
del personale (ad eccezione della parte sportiva) e che sia pronta ad ascoltare 
e risolvere le necessità dei soci.
 
Potenzieremo il centro estivo per i più piccoli, sia ampliando il servizio, sia 
con l’utilizzo di spazi dedicati e confortevoli. Lavoreremo per mettere a 
disposizione dei soci un servizio navetta da e per il punto mare, con partenza 
dal Circolo, prenotabile ed a orari pre-definiti; al riguardo valuteremo, sulla 
scorta della delibera assembleare dello scorso anno, e compatibilmente con le 
previsioni di bilancio, se l’attuale soluzione possa essere integrata, sempre nel 
rispetto e nei limiti previsti dallo Statuto.

A garanzia di tutti coloro che frequentano, presteremo la massima attenzione 
alla sicurezza di tutti gli spazi e le attività svolte.

Ci proponiamo di organizzare una diversa accoglienza per i nuovi soci, 
favorendone l’integrazione nel tessuto sociale e rappresentando con chiarezza 
quali siano le opportunità che si hanno quando si diventa soci del Circolo, 
ma anche quali siano gli obblighi e le regole che consentono un corretto 
funzionamento della struttura. 
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Vorremmo anche dare spazio alla cultura e all’intrattenimento, consci 
che il Circolo deve essere vissuto come la nostra casa e deve essere un punto 
di riferimento per la città di Palermo, non soltanto dal punto di vista tennistico, 
ma per le idee che saprà esprimere. 

Riserveremo ampio spazio alle attività d’inclusione e al sociale, consapevoli 
che il Circolo ed i suoi soci devono essere veicoli di solidarietà. 

Tutte le attività saranno realizzate seguendo un’attenta pianificazione 
ed allocazione, sia delle disponibilità economico-finanziarie del Circolo 
sia di eventuali contributi esterni e delle sponsorizzazioni.

Gli Impianti e le Attrezzature

Presteremo grande attenzione alla gestione ed alla manutenzione di tutti 
gli impianti con attività sistematiche atte a generare risparmi: modifiche 
alla piscina, recupero di spazi da adibire ai più piccoli, creazione di zone 
ombreggiate nella rotonda durante il periodo estivo, una diversa distribuzione 
degli spazi del salone ed innovazione (uso della tecnologia per un miglior 
controllo degli accessi al Circolo, agli impianti e ai servizi). 
Progetteremo la ristrutturazione della piscina attraverso il riempimento 
della zona più profonda, a garanzia di una maggiore sicurezza, e realizzando 
un sistema “a sfioro” con l’eliminazione del cordolo.

Effettueremo uno studio di fattibilità per dotare il Circolo di nuovi impianti 
ad energia rinnovabile. 

Promuoveremo iniziative atte a favorire una maggiore responsabilità 
ambientale evitando impatti negativi, fissando degli obiettivi di mitigazione 
dei cambiamenti climatici e contribuendo all’uso sostenibile delle risorse.
Ciò tramite azioni concrete, come l’introduzione di dispenser di acqua potabile 
per ridurre il consumo di plastica; una sensibilizzazione di tutti i soci volta 
al risparmio dell’acqua ed al riciclo delle palle da tennis usate che saranno 
riutilizzate per attività benefiche.

Avremo una gestione pianificata delle attività di manutenzione dei campi 
e studieremo dei sistemi di innaffiamento automatizzati per una più organica 
gestione delle risorse.
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Doteremo il Circolo di una connessione wi-fi adeguata e ridefiniremo le zone 
adibite alla tv. Infine, miglioreremo l’area destinata al parco giochi che dovrà 
essere maggiormente confortevole per bambini e genitori.

La Comunicazione e la gestione dei dati

Sono tanti i canali di comunicazione oggi utilizzati, ma è a nostro avviso 
necessario potenziare la comunicazione interna come quella verso l’esterno; 
è indispensabile dare un ruolo più importante alla comunicazione, 
sia attraverso le persone sia con un mirato utilizzo della tecnologia, anche 
attraverso il miglioramento del sito web; non basta più un notiziario 
cartaceo e l’utilizzo di mail che non raggiungono nemmeno tutti. 

Lavoreremo per far sì che il Circolo venga rappresentato e percepito come 
punto di riferimento cittadino per il tennis attraverso un’intensa attività 
che ne valorizzi l’immagine, le iniziative e le idee.  

È necessario reperire ed organizzare in maniera strutturata quella mole 
di informazioni e di dati di cui, già oggi, il Circolo dispone e che sarà 
fondamentale per poter intervenire sulla qualità dei servizi, sulla 
programmazione delle attività (allenamenti, prenotazioni, corsi extra tennis 
solo per citarne alcune) e sull’organizzazione delle risorse. 

Ci apriremo, inoltre, al confronto con tutti voi, non soltanto nei modi 
istituzionalmente previsti, ma con maggiore frequenza ed incontri periodici; 
sarà un modo per ascoltare il contributo di ciascuno di voi per raccoglierne 
spunti di riflessione, idee e soprattutto critiche, circostanze che caratterizzano 
le associazioni sportive dilettantistiche senza fine di lucro come è il nostro 
Circolo.

Innovazione

Desideriamo fornire un contributo all’innovazione, non soltanto delle strutture, 
ma anche dei comportamenti. Oltre ciò che abbiamo indicato alla voce 
Impianti, renderemo trasparenti le delibere della Deputazione e le iniziative 
che adotteremo che abbiamo intenzione di illustrare ai soci durante incontri 
aperti. Contribuiremo anche all’innovazione nei processi amministrativi, 
per semplificarne le complessità ed impiegare le risorse in modo più efficiente.
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Il Bilancio

Come noto il Bilancio costituisce uno strumento informativo e di sintesi 
delle attività sociali svolte nel corso dell’anno. I Soci, annualmente, sono 
chiamati ad esprimere il proprio consenso sia preventivamente, 
sia a consuntivo. Vorremmo, e se ci sarà data l’opportunità lo faremo, 
introdurre degli schemi che possano informare i soci in modo semplice 
e intuitivo.

Introdurremo un piano economico – finanziario previsionale pluriennale 
per l’intera durata della carica, da aggiornare annualmente, che possa 
costituire uno strumento di supporto alla deputazione sia nella pianificazione 
finanziaria sia nella verifica e nel monitoraggio degli obiettivi prefissati, 
con il fine di trovare le risorse necessarie a mettere in atto tutte le iniziative 
che ci proponiamo di attuare.

Particolare attenzione verrà posta ai rischi fiscali legati all’attuale contenzioso 
in atto con l’Amministrazione Comunale, sul cui esito positivo siamo 
ragionevolmente fiduciosi, ma che impone ancora estrema prudenza.
Ci proponiamo, inoltre, di rendere trasparenti le iniziative che vorremmo 
attuare, a cominciare da quelle che riguardano i fornitori, partendo proprio 
da chi di noi ha in essere rapporti economici con il Circolo.

Statuto

Siamo consapevoli che lo Statuto è l’elemento portante della nostra 
Associazione; ne regola il funzionamento e ci impegneremo per rispettarlo 
e farlo rispettare. Allo stesso tempo valuteremo, insieme ad un gruppo di 
Soci che, per titoli e professionalità hanno la competenza in materia, se sarà 
possibile proporre all’Assemblea una sua revisione migliorativa e adeguata 
alle necessità di un’Associazione dilettantistica e senza fini di lucro, ma che 
non può essere governata con criteri del primo Novecento. 
Una particolare attenzione sarà prestata al tema riguardante i conviventi 
e le coppie di fatto che necessitano di una norma adeguata ai tempi, così come 
si procederà ad un dettagliato studio di fattibilità relativo all’introduzione
di una “quota famiglia”.

 Sappiamo che sarà un compito oneroso e difficile, per questo promettiamo 
 impegno e dedizione, in un’ottica di puro spirito di servizio e contando sulla 
 collaborazione di ognuno di voi. Grazie.




